

## Los usuarios, tras dos accidentes mortales, perciben el quad como un vehículo seguro

Los conductores afirman que su uso tiene menos riesgos que circular en moto o en bicicleta siempre que no se cometan imprudencias

Mieres del Camino,  
David MONTAÑÉS

El allerano José Manuel González, de 57 años, falleció el pasado sábado tras sufrir un accidente de quad a pocos metros de su casa, en Llameres. Un vecino de la localidad de Villameri, en Riosa, Iván Cabo, más conocido como "El Píne", perdió la vida el pasado 20 de septiembre tras sufrir igualmente un aparatoso accidente cuando circulaba, a última hora de la tarde, por una pista de montaña próxima al pueblo. Dos siniestros mortales casi seguidos que han abierto el debate sobre la seguridad que ofrecen estos populares vehículos, cuya proliferación en las zonas rurales ha sido imparable en los últimos años. Los usuarios aseguran que se trata de vehículos seguros, mucho más, por ejemplo, que las motos o las bicicletas. Ahora bien, recalcan que nunca se puede olvidar que se trata de un vehículo motorizado que requiere de "la máxima atención" en su pilotaje.

"El quad es un vehículo muy polivalente, ya que es útil tanto para el ocio como para el trabajo. Partiendo de esta premisa, su peligrosidad depende del uso que le des. En principio es un vehículo seguro y bastante estable", apunta Manuel Oña, presidente y fundador de la asociación "Orbayu Planeta", dedicada al deporte de aventura. "Toda actividad en el monte tiene peligro, pero el quad, usado con prudencia, entraña un riesgo residual. Es mucho más peligroso, por ejemplo, utilizar la bicicleta de carretera, ya que tú seguridad no depende de ti. Con el quad, si evitas los despistes y las imprudencias, ni tienes problemas". Fredo Domínguez, de Talle-



J. R. Silveira

### Piñeres despide con dolor a José Manuel González

La iglesia de Piñeres acogió ayer por la tarde el funeral por José Manuel González. Amigos de la familia y vecinos intentaron dar consuelo a la hija del fallecido, que visiblemente emocionada recibió infinidad de condolencias y muestras de cariño. Y es que el yerno del fallecido también perdió la vida hace un año en un accidente de moto en la Autovía Minera (AS-1). En la fotografía, el momento en el que féretro con los restos mortales de José Manuel González llegaba al templo de Piñeres.

res Domínguez, es un buen conocedor de estos vehículos. "Son bastante anchos y estables. El peligro radica en el uso, el cuidado y pericia que tenga el conductor".

La tónica general apunta a que los usuarios ven el quad como un

medio de locomoción práctico y bastante seguro: "Todo depende de la cabeza del que maneja el vehículo. Todos los vehículos son peligrosos si hacemos un uso inadecuado o imprudente, pero un quad, en principio, tiene que ser más seguro

que una moto, ya que es más estable, aunque también es más ancho por lo que resulta menos manejable", dice Ramón Menasalves, del karting Noreña. "En mi opinión el quad es muy seguro, aunque todo depende del uso que le des, como

todo. Te ofrece mucha más estabilidad que una moto. Yo he andado mucho con quad y jamás he tenido un incidente. Los accidentes que yo conozco son casi todos debidos a imprudencias y por hacer el tonto", indica María Casas, de la escuela Turón Arrass. Su hijo, Sergio Sánchez, también usa habitualmente el quad: "El mayor peso tampoco tiene que influir mucho, ya que están fabricados sobre todo con fibra y son menos metálicos que una moto". Vicente Álvarez es un minero jubilado que acude habitualmente a cuidar varias fincas en Turón utilizando un quad: "Si lo utilizas con prudencia y asumes que necesitas un aprendizaje para dominarlo bien, no hay problema ninguno. El hecho de que no es un vehículo peligroso lo demuestra que mucha gente que no necesita más que unas indicaciones para conducirlo. El quad no es peligroso, pero luego están las imprudencias y también la mala suerte".

### Dos fatalidades

En el caso de los dos accidentes mortales que se han encadenado en la comarca del Caudal, todo indica que se debieron a fatalidades ajenas tanto al vehículo como a la pericia del piloto. Todo apunta que Iván Cabo pudo sufrir una indisposición justo ante de perder el control del quad que pilotaba. El resultado fue que se precipitó por un terraplén que se encuentra en las inmediaciones del mirador que se localiza entre Villameri y el concejo de Morcín. "Tiene que suceder algo extraordinario para matarte con un quad en ese lugar concreto. Fue una lástima", apuntaba ayer un allegado al fallecido, experto en el manejo de estos aparatos y "muy prudente". Por su parte, en el caso de José Manuel González, el vehículo con el que circulaba por un sendero próximo a su casa pudo desequilibrarse debido a la presencia de unos maderos en la pista, lo que provocó que el quad cayera por un terraplén de unos 4 metros de altura. Al parecer, el accidente no especialmente aparatoso, pero uno de los golpes le causó una hemorragia interna. Tampoco se ha detectado ninguna imprudencia.

## Mieres busca acercarse a los problemas de los adolescentes a través del teatro

El Ayuntamiento organiza un taller de iniciación que pretende utilizar las inquietudes de niños mayores de 12 años para desarrollar una obra

Mieres del Camino,  
D. MONTAÑÉS

La interpretación como vehículo para ayudar a los adolescentes a comprender y enfrentar sus problemas. Ese es uno de los objetivos del curso de iniciación al teatro que organiza el Ayuntamiento de Mieres y que se prolongará entre los meses de octubre y enero.

"ACAR Teatro del mundo" dirige este taller que está enfocado a niños mayores de 12 años. Duran-

te doce sábados los participantes desarrollarán su propia obra, que dará contenido a la inquietudes e interés de los estudiantes. "Buscaremos que los chicos hablen de sus problemas y aprendan a expresarlos en público. En este taller hay mucha comunicación y así permite que surjan muchos temas de interés", explicaron ayer Anacelia Álvarez y Roca Suárez, responsables de la iniciativa.

En total serán quince los adoles-

centes que participarán en este curso de iniciación al teatro con unas connotaciones muy especiales. Como ya se ha dicho, los talleres se impartirán los sábados por la mañana, hasta enero, y en horario de once a una de la mañana. Las inscripciones son gratuitas: "La experiencia permite a los chicos poder cambiar ciertas conductas al comprenderlas mejor, como por ejemplo el inadecuado uso de los teléfonos móviles", apuntó ayer Roca

Suárez. El taller está dirigido a estudiantes de instituto mayores de 12 años.

"ACAR Teatro del Mundo" organizan diversos talleres vinculados al teatro especialmente dirigidos a familias y jóvenes. Durante los últimos meses Anacelia Álvarez y Roca Suárez han compaginado su intensa faceta docente con la representación de la obra cómica "La Loka Historia de Frankenstein".

### Los datos

► **Iniciación.** "ACAR Teatro del Mundo" organiza en Mieres un taller de iniciación al teatro destinado a estudiantes adolescentes.

► **Casa de Cultura.** El curso se impartirá en la casa de Cultura "Teodoro Cuesta" entre los meses de octubre y enero. El horario será de once a una de la mañana y la inscripción es gratuita.

► **La obra.** Un total de 15 jóvenes podrán participar en el curso. Los propios adolescentes plantearán sus inquietudes para dar forma a una obra teatral que surgirá de sus propias experiencias vitales y que posteriormente será interpretada en centros educativos.